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Landeshauptstadt Hannover  - 61.41 - Datum 11.01.2023

Einladung

zur 5. Sitzung der Kommission Sanierung Sozialer Zusammenhalt Stöcken am 
Montag, 23. Januar 2023, 18.00 Uhr, Stadtteilzentrum Stöcken, Saal 2, 

            Eichsfelder Straße 101, 30419 Hannover

______________________________________________________________________

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung am 20.06.2022 und am 
05.09.22

3. Einwohner*innenfragestunde

4. Information zur Verstetigung: "So verstetigen wir!"

5. Rückblick 2022 und Ausblick 2023 mit Bericht zum Quartiersfonds Stöcken

6. Austausch und Diskussion zum Thema: Veranstaltung zur 
Energieversorgung im Sanierungsgebiet

7. Bericht der Verwaltung und Bericht aus dem Quartiersmanagement

8. Sonstiges

Onay

Oberbürgermeister  
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Landeshauptstadt Hannover   - 61.41 -  Datum 24.01.2023

PROTOKOLL

5. Sitzung der Kommission Sanierung Sozialer Zusammenhalt Stöcken am Montag, 23. 
Januar 2023, 
Stadtteilzentrum Stöcken, Saal 2, Eichsfelder Straße 101, 30419 Hannover

Beginn 18.00 Uhr
Ende 19.50 Uhr

______________________________________________________________________

Anwesend:

    (verhindert waren) 

Bezirksratsfrau Goedeke (SPD)
Herr Kungl (Bürgermitglied)
Herr Dr. Bochmann (Bürgermitglied)
   (Bezirksratsherr Hoffmann) (SPD)
   (Frau Karsch) (Bürgermitglied)
Frau Mertz (Bürgermitglied)
Ratsherr Metell (Bündnis 90/Die Grünen)
Bezirksratsfrau Mücke-Bertram (Bündnis 90/Die Grünen)
Bezirksratsfrau Schmidt (Bündnis 90/Die Grünen)
   (Herr Schreiber) (Bürgermitglied)
   (Bezirksratsherr Schumann) (CDU)
   (Herr Schwalm) (Bürgermitglied)
   (Bezirksratsherr Stiebig) (Bündnis 90/Die Grünen)
Bezirksratsherr Tegtmeier (SPD)
   (Bezirksratsherr von Wysiecki) (CDU)
Herr Zschau (Bürgermitglied)

Grundmandat:
Bezirksratsherr Janischowsky (DIE LINKE.)
   (Bezirksratsherr Schmalstieg) (AfD)
Bezirksratsherr Witte (FDP)

Verwaltung:
Frau Kloten                                     (Sachgebiet Stadterneuerung)
Frau Schwinge                               (Sachgebiet Stadterneuerung)
Herr Pietrzok                                  (Sachgebiet Stadterneuerung)
Frau Bicker                                     (Quartiersmanagement)
Herr Finke                                       (Quartiersmanagement)
Frau Hübscher                                (Sachgebiet Stadterneuerung)

Gäste:
Herr Peter                                       (Pastor Ev.-luth. Kirchengemeinde Ledeburg-Stöcken)

 Tagesordnung:
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1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung am 20.06.2022 und am 
05.09.22

3. Einwohner*innenfragestunde

4.                     Informationen zum Grundstück Corvinuskirche

5. Information zur Verstetigung: "So verstetigen wir!"

6. Rückblick 2022 und Ausblick 2023 mit Bericht zum Quartiersfonds Stöcken

7. Austausch und Diskussion zum Thema: Veranstaltung zur 
Energieversorgung im Sanierungsgebiet

8. Bericht der Verwaltung und Bericht aus dem Quartiersmanagement

9. Sonstiges

TOP 1.

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung

Die Vorsitzende Frau Goedeke eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einberufung fest, die Beschlussfähigkeit konnte nicht festgestellt werden.
Die Tagesordnung wurde erweitert: nach TOP 3 folgt als TOP 4: Informationen zum 
Grundstück Corvinuskirche.

TOP 2.

Genehmigung des Protokolls über die Sitzung am 20.06.2022 und am 05.09.22

Vertagt

TOP 3.

Einwohner*innenfragestunde

Keine Fragen oder Anregungen

TOP 4. 

Informationen zum Grundstück Corvinuskirche

Herr Peter berichtete, dass für den geplanten Bau von Kirchenzentrum und 
Familienzentrum auf dem Gelände der ehemaligen Corvinuskirche vor circa 15 Monaten ein 
Bauantrag erteilt wurde, im Anschluss erfolgte eine Ausschreibung. Ende des Jahres 2021 
zeigten die Ergebnisse der Ausschreibung auf, dass aufgrund der Preissteigerung die 
Kosten um 40 - 50% über denen der Kostenberechnung liegen. Infolgedessen wurde über 
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weitere Finanzierungsmöglichkeiten beraten, dies führte aber zu keinem Ergebnis. Anfang 
des Jahres 2022 erfolgte die Einstellung von Fördermitteln seitens der KfW Bank, hinzu 
kam der Kriegsbeginn in der Ukraine, dies führte zu einer Krise im Bausektor und zu 
weiteren Kostenerhöhungen 
Der Kirchenvorstand beschloss Mitte 2022, von der ursprünglichen Planung Abstand zu 
nehmen, da eine mittelfristige Umsetzung nicht erreicht werden kann.
Aktuell wird darüber beraten, ob ein Investorenmodell mit kirchlichen Investoren erarbeitet 
werden kann. Parallel dazu befasst sich der Stadtkirchenverband mit der Gründung einer 
kircheneigenen Immobiliengesellschaft.
Überbrückend soll ein Partizipationswettbewerb für eine Zwischennutzung des Grundstücks 
erarbeitet werden, der es Menschen oder Organisationen im Stadtteil ermöglicht, das brach 
gefallene Grundstück zeitlich begrenzt sinnvoll zu nutzen. Die Kirchengemeinde möchte in 
diesem Wettbewerb als Partner fungieren und damit die Interessen im Stadtteil stärken.
Frau Goedeke fragte nach den nächsten Schritten seitens der Kirchengemeinde und nach 
dem Unterstützungspotential seitens der Sanierungskommission.
Herr Peter antwortete, dass aktuell zwischen zwei Beratungsagenturen entschieden werden 
muss. Nach Auftragserteilung wird darüber entschieden, in welcher Form mit dem Modell an 
die Öffentlichkeit gegangen wird. 
Die Sanierungskommission könnte gemeinsam mit der Kirchengemeinde erarbeiten, welche 
Institutionen kontaktiert werden sollten.
Herr Kungl fragte nach der Höhe der ursprünglichen Kosten.
Herr Peter antwortete, dass ursprünglich 7,2 Mio. Euro an Gesamtkosten zugrunde lagen. 
Die letzte Kostenberechnung ergab einen Kostenumfang von über 10 Mio. Euro.
Herr Kungl fragte, ob die überbrückende Zwischennutzung über die geplanten 3- -5 Jahre 
hinaus bestehen könnte.
Herr Peter erklärte, dass Prognosen zurzeit nicht abgegeben werden können. Die 
Übergangszeit soll dennoch dazu genutzt werden, die Energie im Stadtteil zu ergründen, 
um diese seitens der Kirchengemeinde zu stärken.
Herr Tegtmeier fragte, wie die Gemeinde mit dem Problem der fehlenden Räumlichkeiten 
umgeht.
Herr Peter antwortete, dass die Gottesdienste in der kalten Jahreszeit im Stadtteilzentrum 
abgehalten werden können. Im Sommer finden die Gottesdienste unter freiem Himmel an 
wechselnden Standorten statt. Die Zachäus-Kirche bietet Räumlichkeiten für das 
Gemeindebüro an.
Frau Mücke-Betram wies darauf hin, dass zur Durchführung von Projekten sanitäre 
Anlagen zur Verfügung gestellt werden müssen.
Herr Peter antwortete, dass derartige Fragen im Rahmen des Beteiligungsprozesses 
geklärt werden müssen.

TOP 5.

Information zur Verstetigung: "So verstetigen wir!"

Herr Pietrzok erläuterte anhand einer Präsentation (siehe Online-Protokoll) den zeitlichen 
Ablauf des Verstetigungsprozesses.
Im Rahmen des Forums II wurden Ideen und Konzepte erarbeitet und die wichtigsten 
Ergebnisse erfasst. Diese wurden im Forum III vorgestellt und diskutiert.

Herr Tegtmeier berichtete, dass der Stadtbezirksrat beschlossen hat, für Projekte im 
Rahmen des Verstetigungsprozesses jährlich 50.000,00 Euro für alle ausgelaufenen und 
auslaufenden Sanierungsgebiete zur Verfügung zu stellen.
Herr Kungl regte an, dass Grundsatzentscheidungen nicht von der Verwaltung, sondern 
von der Politik getroffen werden und fragte, inwieweit die Verwaltung grundsätzliche 
Entscheidungen treffen will.
Frau Kloten antwortete, dass der Bedarf an einem "Kümmerer" über die Beteiligung 
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festgestellt wurde. Die Entscheidung darüber, in welchem Rahmen das städtische Personal 
eingesetzt werden kann bzw. soll, erfolgt nach Absprache der Beteiligten Fachbereiche und 
insbesondere mit dem Fachbereich Soziales. Zum einen besteht die Möglichkeit, die 
vorhandenen Stellen aufzustocken, zum anderen könnte eine neue Stelle geschaffen 
werden.
Herr Dr. Bochmann plädierte für eine Umschichtung der Prioritäten, um bestehende 
Stellen zu sichern, ohne diese aufstocken zu müssen.
Frau Kloten antwortete, dass die Möglichkeiten geprüft werden.
Herr Kungl schlug vor, dass die Verwaltung Vorschläge zur Priorisierung der 
Stellenzusammenstellung erstellt, um diese dann durch die Politik entscheiden zu lassen.
Herr Tegtmeier betonte, dass die Politik in einigen Punkten Anregungen an die Verwaltung 
gibt, andere Punkte bzw. Aufgaben werden intern erarbeitet und geregelt. 
Stellenbesetzungsverfahren gehören nicht zum Aufgabengebiet der Politik.
Frau Kloten antwortete, dass aktuell erst der Bedarf im Rahmen des Diskussionsprozesses 
ermittelt wurde. Das weitere Vorgehen (inklusive einer Prüfung einer Notwendigkeit eines 
Beschlusses durch Politik) wird nun erarbeitet.
Herr Dr. Bochmann bat darum, der Sanierungskommission eine tabellarische Übersicht 
über die vorhandenen Netzwerke zur Verfügung zu stellen.
Frau Kloten sagte zu, die Tabelle zu präsentieren.

TOP 6.

Rückblick 2022 und Ausblick 2023 mit Bericht zum Quartiersfonds Stöcken

Frau Kloten berichtete anhand einer Präsentation (siehe Online-Protokoll) über den Stand 
der baulichen Projekte.

Herr Dr. Bochmann fragte, ob bei den Leitungsbauarbeiten in der Weizenfeldstraße der 
Ausbau der Fernwärmeversorgung berücksichtigt wird.
Herr Kungl berichtete, dass er diesbezüglich Kontakt zur Bauverwaltung aufgenommen 
habe. Die bestehenden Hauptleitungen bieten nicht genügend Platz für den Verbau von 
Fernwärmeleitungen. Die Erschließung des Sanierungsgebietes könnte über den Platz vor 
dem Stadtteilzentrum erfolgen.

Frau Bicker präsentierte eine Übersicht der mit Quartiersfondsmitteln geförderten Projekte.

TOP 7.

Austausch und Diskussion zum Thema: Veranstaltung zur Energieversorgung im 

Sanierungsgebiet

Frau Goedeke berichtete, dass eine Arbeitsgruppe zum Thema gegründet werden soll und 
regte die Mitglieder der Sanierungskommission an, sich zu beteiligen. In dieser 
Arbeitsgruppe sollen Informationsveranstaltungen für Bürger*innen in Stöcken und 
Umgebung erarbeitet werden. Informiert werden soll über den aktuellen 
Energieversorgungsstand und den Ausbau der Fernwärmeversorgung.
Herr Kungl berichtete, dass Enercity bei einer erhöhten Anfrage nach 
Fernwärmeversorgung schneller tätig werde und plädierte für eine Kontaktaufnahme zu 
Immobilieneigentümern, um diese für die Informationsveranstaltung zu gewinnen.
Herr Dr. Bochmann regte an, die Finanzierung und Fördermöglichkeiten als separaten 
Punkt aufzunehmen.
Frau Mücke-Betram regte an, im Rahmen der Veranstaltung darüber zu informieren, wo im 
Gebiet Fotovoltaikanlagen und Blockheizkraftwerke gebaut wurden. Gute Beispiele sollen 
kommuniziert werden. 
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Herr Kungl bat außerdem um Auflistung der Ladeinfrastruktur. Außerdem sollten 
konstruktive Konzepte für die Zukunft hinsichtlich der baulichen Verstetigung erarbeitet 
werden.
Herr Tegtmeier wies darauf hin, dass insbesondere die Wohnungsgesellschaften für den 
Fernwärmeanschluss gewonnen werden sollten, da diese einen hohen Teil des Bestandes 
abdecken.
Frau Goedeke ergänzte, das neben einer Infoveranstaltung auch angedacht ist, ein Treffen 
der Wohnungsgesellschaften zu organisieren.
Herr Kungl bekundete Interesse.
Frau Goedeke bat Frau Kloten, einen Termin für die Arbeitsgruppe zu organisieren.

TOP 8.

Bericht der Verwaltung und Bericht aus dem Quartiersmanagement

Herr Pietrzok berichtete anhand einer Präsentation über aktuelle Projektstände.

Weizenfeldstraße
Gesamtfertigstellung voraussichtlich Ende August 2023.
Herr Tegtmeier berichtete, dass die Aufstellfläche im Bereich der Bushaltestelle regelmäßig 
als Parkfläche für PKW genutzt wird und regte an, den Verkehrsaußendienst einzuschalten.
Herr Kungl ergänzte, dass am Nordende der Freudenthalstraße ebenfalls unberechtigt 
geparkt wird. Herr Kungl berichtete, dass die Fußwege für körperlich eingeschränkte 
Menschen schwer zu bewältigen sind.
Herr Tegtmeier berichtete, dass die Baufirma Rampen, dem Bauabschnitt entsprechend, 
angebracht hat.
Frau Mücke-Bertram fragte, ob die Anwohner*innen über den Stand der 
Sanierungsarbeiten informiert werden.
Frau Bicker antwortete, dass die Anwohner*innen im Zusammenhang mit der 
Beteiligungsaktion für den Verweilplatz informiert werden können. Außerdem könnte per 
Postwurfsendung informiert werden. 
Frau Kloten ergänzte, dass zum Ende der Sanierung eine Feier ausgerichtete werden soll. 
Dazu bietet sich die Nutzung der Weizenfeldstraße an.

Ohebruchstraße (Grunderneuerung im Bestand)
Geplante Fertigstellung: Ende Februar 2023

Workshop zum Verweilplatz Weizenfeldstraße/ Obentrautstraße

Frau Schwinge berichtete vom Workshop, der im September stattfand.
Die Teilnehmenden haben Modelle für drei Grünflächen gestaltet. Für die größte der drei 
Flächen wurde eine Schlange entworfen, die teilweise in der Erde verschwindet. Für eine 
andere Fläche wurde das Thema "bequem Sitzen" behandelt, die dritte Fläche soll mit 
mehreren Elementen gestaltet werden. Nach Erarbeitung der ersten Ideen erfolgt im 
nächsten Schritt die Umsetzung unter Berücksichtigung des Kostenaufwandes, der 
Verkehrssicherheit, der Umsetzbarkeit, der Pflege usw.
Herr Kungl fragte, warum die geplante Umsetzung von den Vorschlägen der 
Teilnehmer*innen abweicht hinsichtlich Form und Material.
Frau Schwinge erklärte, dass Schalungen für runde Betonelemente dreimal so teuer sind 
wie Schalungen für eckige Elemente.
Herr Dr. Bochmann fragte, wie mit dem Thema unberechtigtes Parken umgegangen wird. 
Möglich wäre die Aufstellung von Blumenkübeln.
Frau Schwinge nahm die Anregung mit.
Herr Kungl regte an, Findlinge zu verwenden und im Rahmen eines 
Gemeinschaftsprojektes die runden Beton-Objekte zu gestalten.



- 6 -

Frau Schwinge antwortete, dass die Umsetzung von baulichen Maßnahmen durch 
Privatpersonen im öffentlichen Verkehrsraum aus Haftungsgründen nicht umsetzbar ist.
Herr Tegtmeier teilte mit, dass er mit den Vorschlägen zufrieden sei und schlug vor, die 
Öffentlichkeit beim Einlassen der Mosaikfliesen zu beteiligen. Die Aufstellung von 
Blumenkästen dürfte nicht umsetzbar sein, da in diesem Bereich die Anbringung von 
taktilen Elementen vorgesehen sei.
Frau Bicker betonte, dass sich die Gestaltung im Rahmen des Workshops auf die Inseln 
beschränkt, Verkehrsflächen und die damit einhergehende Problematik des unberechtigten 
Parkens wurde nicht thematisiert.

Herr Pietrzok teilte zur Anfrage aus der letzten Sitzung bezüglich des Wunsches nach 
Anbringung eines Warnsignals an der Eichsfelder Straße mit, dass das Anliegen von der 
Straßenverkehrsbehörde geprüft wurde. Es handelt sich nicht um einen Unfallschwerpunkt, 
damit besteht auch kein Handlungsbedarf.

Herr Finke stellte sich als neuer Quartiersmanager aus dem Fachbereich Soziales vor.
Herr Finke berichtete, dass das Projekt Interkulturelle Spiel- und Lerngruppen 
wiederaufgenommen wird.
Frau Bicker berichtete von der erfolgreichen Durchführung des Nikolausfestes am 
02.12.2022. 
Herr Finke berichtete von der Teilnahme am lebendigen Adventskalender am 21.12.2022
Frau Bicker teilte mit, dass das Projekt Putzmunter auch in 2023 und darüber hinaus 
durchgeführt wird. Das Fest der Nachbarn wird letztmalig am 02.06.2023 vom 
Quartiersmanagement organisiert. Eine Kooperation vom Wohncafé Moorhoffstraße, Kita 
Corvinus, dem Stadtteilladen und Integra signalisierte, das Fest der Nachbarn in den 
Folgejahren zu organisieren.
Vom 06.02. - 11.02.23 findet eine Beteiligungsaktion zur Gestaltung des 
Calisthenicsgerätes (Gemeindeholz) statt.

Frau Goedeke begrüßt sehr, dass im Rahmen des Verstetigungsprozesses nunmehr für 
einzelnen Projekten - wie das Fest der Nachbarn - Nachfolger*innen für die Planung und 
Organisation gefunden haben. Es zeigt sich, dass der Verstetigungsprozess vorangeht und 
kleine Erfolge erzielt werden. 

TOP 9.

Sonstiges

Herr Kungl beantragt die Anbringung eines Zebrastreifens auf der Stöckener Straße Höhe 
Merkur Apotheke.
Frau Goedeke antwortete, dass dem Stadtbezirksrat ein entsprechender Antrag 
eingebracht wurde, dieser wurde abgelehnt.

Die Vorsitzende Frau Goedeke schloss die Sitzung um 19:50 Uhr.

Vorsitzende       Protokollführung
  Goedeke            Hübscher
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LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
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61.41, Stadterneuerung

Kommission Sanierung Stöcken

Sitzung am

23. Januar 2023



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
Sanierungskommission Stöcken 23.01.23

1. Eröffnung

2. Genehmigung des Protokolls

3. Einwohner*innenfragestunde

4. neu: Informationen zum Grundstück Corvinuskirche

5. Information zur Verstetigung: „So verstetigen wir!“

6. Rückblick 2022 und Ausblick 2023 

mit Bericht zum Quartiersfonds Stöcken

7. Austausch und Diskussion zum Thema: Veranstaltung zur 

Energieversorgung im Sanierungsgebiet

8. Bericht der Verwaltung und Bericht aus dem Quartiersmanagement

9. Sonstiges

Tagesordnung:



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Information zur Verstetigung:

„So verstetigen wir!“

TO 5 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 5 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Information zur Verstetigung: „So verstetigen wir!“



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 5 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Information zur Verstetigung: „So verstetigen wir!“

Rückblick Forum II:

Ideen und Konzepte zur Sicherung und Weiterentwicklung von 

Errungenschaften des Sanierungsprozesses erarbeiten

„World Café“: Diskussionsrunden an Thementischen

Wichtigste Ergebnisse

• Hoher Bedarf an einer Koordinierungs- und Ansprechperson vor Ort

• Bedarf Zusammenführung bestehender Netzwerke

• Entwicklung neuer Finanzierungsmöglichkeiten für kleinere Projekte 



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 5 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Information zur Verstetigung: „So verstetigen wir!“

Zusammentragen der Ergebnisse der Beteiligungen

Konkretisierung von Szenarien und erforderlichen Arbeitsschritten

• Feste / Feiern, Projekte, Räume

• Ansprech-/Koordinationsperson, Quartiersbudget, Netzwerke

Keine Lösung Kompromisslösung Ideallösung

Beschreibung:

… … …

Mögliche Folgen:

… … …



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 5 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Information zur Verstetigung: „So verstetigen wir!“

Forum III „So verstetigen wir“:

Vorstellung der Ergebnisse des Verstetigungsprozesses sowie der Blick voraus 

zu Konkretisierungen der vorgestellten Handlungsschwerpunkte.

„Walk &Talk“: Diskussionsrunden in der Gesamtgruppe



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 5 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Information zur Verstetigung: „So verstetigen wir!“

Ergebnisse

Grundsatzentscheidung 

innerhalb der Verwaltung 

treffen!

Koordinierungs-

& Ansprechperson?

Arbeitskreis gründen,

Begleitung/Unterstützung 

durch das QM!

Netzwerke &

Bürger*innen-Forum?

Bereitstellung und 

Vergabebedingungen 

prüfen!

Quartiersbudget?



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 6 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23 

Rückblick 2022 <<

>> Ausblick 2023



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Sanierungsgebiet Stöcken
LANDESHAUPTSTADT HANNOVER

Rückblick: Projekte 2022

STZ und 

Stadtteiladen

STZ und 

Stadtteiladen

GraffitiprojektGraffitiprojekt

WasserelementWasserelement

Christophorus

Wohnungsbau

Christophorus

Wohnungsbau

GIB 

Ohebruchstr.

GIB 

Ohebruchstr.

Wohnungsbau, z.B. 

Weizenfeldstr. 65

Wohnungsbau, z.B. 

Weizenfeldstr. 65

Grunderneuerung 

Weizenfeldstraße

Grunderneuerung 

Weizenfeldstraße

StöbertreffStöbertreff

Leckerhaus Leckerhaus 

VerweilpunktVerweilpunkt

Rückbau 

Corvinus

Rückbau 

Corvinus



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Sanierungsgebiet Stöcken
LANDESHAUPTSTADT HANNOVER

Ausblick: Projekte 2023

STZ und 

Stadtteiladen

STZ und 

Stadtteiladen

Calisthenics

Gerät

Calisthenics

Gerät

StöbertreffStöbertreff

Leckerhaus Leckerhaus 

VerweilpunktVerweilpunkt

Grunderneuerung 

Weizenfeldstraße

Grunderneuerung 

Weizenfeldstraße



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Überblick: 

aus dem Quartiersfonds 2022 geförderte Projekte



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 7 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Austausch und Diskussion zum Thema:

Veranstaltung zur 

Energieversorgung

im Sanierungsgebiet



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 7 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Übergeordnet: 

Was wollen wir mit der Veranstaltung erreichen?

Vorschlag: 

• Information über den aktuellen Stand der Dinge zur 

Energieversorgung in Stöcken

• Einstieg 

Für wen soll die Veranstaltung sein? 

Vorschlag zur Zielgruppe:

• Offen für alle Interessierten als Einstieg in das Thema

Veranstaltung zur Energieversorgung im Sanierungsgebiet



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 7 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Thema Fragen Wer?

Fernwärme-Ausbau 

und Satzung: 

Wie ist der Stand der Dinge? Wann sind wir dran?  enercity

Informationen aus 

der LHH: 

Sofortprogramm „Klimaschutz Hannover 2035“: 

Was passiert in der LHH? Wie sind wir in Stöcken 

betroffen? 

 Klimaschutz-

leitstelle

Rückblick: Was wurde im Sanierungsgebiet und durch die 

Energetische Stadtsanierung in Stöcken erreicht? 

(kurzer Input)

 Team 

Stadterneuerung 

Abfrage: Was sind die Fragen aus Stöcken? Was sind die 

Anliegen? Was ist wichtig? 

Wohnungsbestand: Wie sehen die Eigentümer*innen / Wohnungs-

gesellschaften auf das Thema? Wo stehen wir?

Veranstaltung: Energieversorgung im Sanierungsgebiet: erste Ideen …



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Bericht der Verwaltung:

Projektstände

TO 8 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 8 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Bericht der Verwaltung: Projektstände

Weizenfeldstraße

• Derzeit laufen die Arbeiten im Bauabschnitt zwischen Freudenthalstraße

und Hogrefestraße  Fertigstellung voraussichtlich Ende März 2023

• Danach wird der letzte Abschnitt von der Alten Stöckener Straße bis zum 

„Obentrautplatz“ angegangen

• Die Gesamtfertigstellung ist für Ende August 2023 geplant. 



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 8 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Bericht der Verwaltung: Projektstände

GIB Ohebruchstraße:

• Bauarbeiten gehen gut voran, ausführende Arbeiten liegen im Zeitplan

• Fahrbahnarbeiten machen Vollsperrungen (für PKW) abschnittsweise notwendig

• Gehwege und Baumscheiben wurden hergestellt, Pflanzungen erfolgen nach den Bauarbeiten

• Ende Februar sollen die Arbeiten fertig gestellt werden



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 8 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Bericht der Verwaltung: Projektstände

…

Workshop zum Verweilplatz Weizenfeldstr. / Obentrautstr.

am Sa 24.9.22 im STZ
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Workshop zum Verweilplatz am Sa 24.9.22 im STZ
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Workshop zum Verweilplatz am Di 27.9.22 im STZ
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Workshop zum Verweilplatz am Di 27.9.22 im STZ



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Mosaikmuster auf dem Rücken?.



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 
TO 8 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23

Bericht der Verwaltung

Neues Warnsignal an der Eichsfelder Straße?

• keine Auffälligkeiten und damit auch keinen Handlungsbedarf

• Es handelt sich nicht um einen Unfallschwerpunkt

• Örtlichkeit ist ausreichend beschildert, markiert und mit entsprechenden 

Ampelanlagen ausgestattet



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Bericht aus dem Quartiersmanagement:

TO 8 Sanierungskommission Stöcken 23.1.23



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Vorstellung Daniel Finke - neuer Quartiersmanager vom 
FB Soziales

Bericht des QM Stöcken



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Interkulturelle Spiel- und Lerngruppen 2022

Bericht des QM Stöcken



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Bericht des QM Stöcken

Nikolausmarkt am 2. Dezember 2022 auf dem 

Stöckener Marktplatz



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Teilnahme QM am Lebendigen Adventskalender

am Mi 21.12.22 im QM Büro

Bericht des QM Stöcken



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Bericht des QM Stöcken: Ausblick

Putzmunter: Am Samstag, 18. März 2023
Kooperation mit Stadtteilzentrum und Wohncafé Moorhoffstraße



LANDESHAUPTSTADT HANNOVER 

Bericht des QM Stöcken: Ausblick

Fest der Nachbarn am 2. Juni 2023
Kooperation mit Wohncafé Moorhoffstraße, Kita Corvinus, 

Stadtteilladen und Integra
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